



LE PRESIDENT

Paris, le 24 novembre 2016

Madame, Monsieur,

L'Iran, pays de près de 80 millions d'habitants dont plus de 90% sont alphabétisés, est un pays composé de diverses ethnies perses, azéris, kurdes, baloutches, arméniennes, etc. La civilisation perse est l'une des plus anciennes au monde. Par ailleurs, l'Iran dispose de ressources diverses non négligeables (géologiques, géographiques, démographiques et culturelles). Le pays, stratégiquement situé du fait de sa position géographique, dispose notamment des quatrièmes réserves prouvées de pétrole et des deuxièmes réserves de gaz, de ressources minières ainsi que d'une réelle expérience en matière industrielle. La population de l'Iran est éduquée, de plus en plus urbaine et elle constitue le plus gros marché intérieur du Moyen-Orient. Le patrimoine historique et culturel de ce pays en fait une destination touristique privilégiée.

Les changements géopolitiques et la levée, en janvier 2016, d'une partie des sanctions internationales ont fait émerger des perspectives favorables pour l'économie iranienne ainsi que pour les relations entre la France et l'Iran, notamment au niveau commercial.

Il est d'ailleurs à noter que les relations diplomatiques avec l'Iran ont été maintenues malgré les événements politiques et les moments de fortes tensions. L'ancienneté des relations entre nos deux pays de même que la forte francophilie des Iraniens constituent un atout pour le développement de relations bilatérales solides.

Les visites en Iran de M. Laurent Fabius, Ministre des Affaires étrangères et du Développement international et de M. Gérard Larcher, Président du Sénat, en 2016 ont ainsi ouvert la voie au développement et au renforcement des relations politiques, économiques et culturelles entre la France et l'Iran.

L'Iran constitue, en termes de rayonnement politico-diplomatique et de poids économique, une puissance incontournable au Proche et Moyen-Orient. C'est aujourd'hui le seul pays stable de cette zone traversée par des crises d'une extrême gravité. L'Iran est sans doute appelé à retrouver dans cette perspective une place constructive et stabilisatrice.

La France doit donc saisir l'opportunité que constitue l'évolution de ce contexte pour dialoguer et coopérer avec l'Iran. La plupart des pays de l'OCDE et particulièrement l'Italie, l'Allemagne et les Etats-Unis sont déjà largement présents en Iran. La France, qui a été le

deuxième partenaire économique de l'Iran avant les sanctions internationales, tente de reconquérir sa place. Les partenariats de coopération entre les collectivités françaises et iraniennes peuvent y contribuer de même qu'ils peuvent participer au rayonnement de la France dans ce pays.

Pour cela, Cités Unies France compte organiser début 2017 une mission politique des collectivités territoriales françaises intéressées par l'Iran afin de rencontrer différents partenaires institutionnels potentiels tels que les collectivités locales de Téhéran, Ispahan et Mashhad, ainsi que les autorités nationales et le poste diplomatique.

Cette mission nous permettra de nouer des premiers contacts et de réfléchir aux possibilités de développement de liens durables avec les homologues iraniens.

L'ensemble serait géré par Cités Unies France (forfait de participation comprenant la réservation des billets d'avion, des hôtels, des déplacements sur place, l'interprétariat et l'élaboration du programme etc.).

Nous invitons les élus français intéressés à nous faire part de leur intérêt pour une telle mission en nous retournant le bulletin joint à ce courrier.

Pour plus d'informations vous pouvez envoyer un e-mail à Cités Unies France (coopdec@cites-unies-france.org et/ou bf.gallet@wanadoo.fr).

En vous remerciant, par avance, de l'attention que vous voudrez bien porter à ce courrier, je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Roland RIES
Maire de Strasbourg
Président de Cités Unies France